

8 Société et Culture

Hommage/Commémoration du centenaire de la naissance de Nelson Mandela, hier à Libreville

Madiba : une vision, un leadership et une mission au service de l'humanité

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

En partenariat avec l'Université Omar Bongo (UOB) et la South african english centre (Saec-Gabon), l'ambassade d'Afrique du Sud au Gabon a marqué cette célébration par une action sociale à la maison de retraite Fraternité Saint Jean, une conférence publique et l'exposition de l'œuvre de cette icône mondiale à l'UOB.

Il aurait eu 100 ans ce 18 juillet 2018. Icône planétaire et véritable symbole universel de la liberté des peuples et de la lutte contre toute forme d'oppression, Nelson Mandela, même s'il a rejoint l'éternité depuis le 5 décembre 2013, à l'âge de 95 ans, demeure un exemple vivant pour l'humanité et, plus encore, pour les futures générations.

Célébrée hier à travers le monde, la mémoire de celui qui défendit l'idéal de paix et de réconciliation entre les Hommes au péril de sa vie, n'est pas passée sous silence à Libreville. D'où l'ensemble des activités commémoratives organisées par l'ambassade d'Afrique du Sud au Gabon, en partenariat avec l'Université Omar Bongo (UOB) et la South african english centre (Saec-Gabon), à sa-



Les officiels dont l'ambassadeur d'Afrique du Sud, Queen Anne Zondo, et le ministre d'Etat Jean de Dieu Moukagni Iwangou, à la conférence publique de l'UOB.



Des sonorités musicales sud-africaines distillées par un trompettiste gabonais.

voir une action sociale dénommée "67 minutes pour Madiba" à la maison de retraite Fraternité Saint Jean, une conférence publique animée par Stéphane Serge Ibinga et une exposition de son œuvre à l'UOB. En présence notamment de l'ambassadeur d'Afrique du Sud, Queen Anne Zondo, et du ministre d'Etat à l'Enseignement supérieur, Jean de Dieu Moukagni Iwangou.

Pour Queen Anne Zondo, en célébrant le centenaire de la naissance de Madiba (le 18 juillet 1918 à Mvezo dans la province du Cap), "nous gardons en mémoire son engagement sans faille pour la justice, l'égalité et pour une Afrique du Sud non raciale, ainsi qu'une Afrique libre et un monde uni et meilleur".

Les Nations unies ont d'ailleurs pris la décision unanime de proclamer la journée internationale Nelson Mandela le 18 juillet de chaque année pour, non seulement rendre hommage à l'œuvre de sa vie, mais aussi pour apprendre de son extraordinaire contribution pour l'humanité.



Vue de l'assistance lors de la manifestation.

"Pour le peuple gabonais, le souvenir de la première visite officielle que celui que nous continuons d'appeler Madiba a réservée au Gabon, reste vivace dans chacun de nos cœurs (...). Le choix de la célébration de ce centenaire dans l'enceinte de l'UOB obéit à une logique, car souvenez-vous, en foulant le sol gabonais, Madiba a effectué une visite ici-même, au point que le pavillon D, qui devient un lieu de mémoire, a successi-

vement été baptisé Soweto et, en définitive, pavillon Nelson Mandela", a déclaré, pour sa part, le ministre d'Etat Moukagni Iwangou. Pour le monde, Nelson Mandela est donc resté un exemple de la manière dont la résilience et l'engagement humains peuvent triompher même dans les circonstances les plus difficiles.

Médias/Lancement officiel du magazine "La Cithare" vendredi soir Pour promouvoir l'identité gabonaise

F.S.L.
Libreville/Gabon

C'EST sous les lambris dorés de la salle des fêtes de l'hôtel Radisson Blu de Libreville que les membres de l'équipe du tout nouveau magazine gabonais "La Cithare" ont choisi de procéder au lancement des activités rédactionnelles et marketing de leur journal. Parmi les invités à cette soirée agrémentée par la prestation de nombreux artistes (Pape Nziengui, Vyckoss Ekondo, Diane Amédée, Yaya Vincenzo, etc.), des personnalités de marque dont le ministre Julien Nkoghe Bekale, la présidente du Réseau panafricain des femmes pour la culture de la paix du développement durable, Victoire Lasseni Duboze, des stars du monde des médias, des représentants des administrations publique et privée...

Occasion pour la directrice de la publication, Désirée Singatady, d'indiquer que "La Cithare" se veut une tribune d'expression appro-



Désirée Singatady, directrice de publication présentant les caractéristiques du Magazine.

priée pour promouvoir l'identité gabonaise sous toutes ses facettes. "La Cithare, tirée du nom de l'instrument aux neuf cordes, est un mensuel inspiré de nos valeurs gabonaises et africaines. Il est en phase avec nos réalités. C'est un mensuel qui mettra l'homme au centre de tout (...). Nous mettons en lumière les personnes qui impactent positivement le quotidien, ceux-là qui sont au service de tous", s'est-elle exprimée. "Nous ferons la promotion de la culture gabonaise, riche de couleurs, de ses rites



Une vue des officiels dont le ministre Julien Nkoghe Bekale (à droite)



De nombreux invités ont assisté au lancement de "La Cithare magazine".

aux enseignements multidimensionnels (...) les messages et sons de La Cithare magazine sont destinés à toucher progressivement l'ensemble des Gabonais", a ajouté Mme Singatady. Six mois de travail acharné, d'interminables débats, de nuits blanches et de rendez-vous honorés, mais également de colère et de frustrations que les membres de l'équipe de "La Cithare magazine", déjà disponible dans les kiosques, souhaitent à présent voir se muer en bons chiffres dans les ventes.

Ici et ailleurs

• Atteinte à la vie privée

Cliff Richard gagne un procès contre la BBC

Le chanteur britannique Cliff Richard a gagné hier un procès contre la BBC pour atteinte à la vie privée et s'est vu accorder 210 000 livres (environ 157 millions de francs) de dommages et intérêts par la Haute cour à Londres. Sir Cliff, 77 ans, considéré comme l'"Elvis britannique", avait intenté une action en justice contre la BBC qui avait diffusé en direct des images prises depuis un hélicoptère d'une perquisition de la police à son domicile à Sunningdale (sud-est de l'Angleterre) en août 2014. Cette perquisition s'était déroulée dans le cadre d'une enquête pour agression sexuelle sur mineur dont le chanteur est finalement sorti blanchi.

• Santé
Un laboratoire chinois rappelle un produit utilisé en cardiologie

Un laboratoire chinois a décidé de rappeler une molécule, le valsartan, largement utilisée en cardiologie, à la suite de mises en garde lancées par les autorités sanitaires en Europe et aux Etats-Unis. L'Agence européenne du médicament (EMA) a signalé le 5 juillet courant la présence d'une "impureté" potentiellement cancérigène dans cette molécule produite par la société Huahai, dans la province du Zhejiang (est de la Chine). La Food and Drug Administration américaine (FDA) a lancé une mise en garde similaire quelques jours plus tard.

• VIH/Sida
Trois porteurs du virus sur cinq ont maintenant accès aux traitements



Près de trois séropositifs sur cinq dans le monde – 21,7 millions sur 36,9 millions au total – prennent des traitements antirétroviraux, soit la plus haute proportion jamais atteinte, selon un rapport de l'Onu-sida publié hier. L'instance de l'Onu chargée de la lutte contre le sida a toutefois tiré la "sonnette d'alarme" sur l'insuffisance des financements. "Il manque 7 milliards de dollars par an (...) pour nous permettre de maintenir nos résultats", a déclaré à l'AFP son directeur exécutif, Michel Sidibé. En 2017, 36,9 millions de personnes dans le monde vivaient avec le virus de l'immuno-déficience humaine (VIH), contre 36,3 millions en 2016, selon le rapport annuel de l'Onu-sida dévoilé à Paris.

Rassemblés par F.S.L.